

DIRECTOR:  
ASDRUBAL VILLALOBOS  
REDACTOR:  
OCTAVIO MONTERO

ADMINISTRADOR:  
VICTOR M. CABRERA  
TELÉFONO 1325  
APARTADO 812

Al mes: ₡ 1.00

Ejemplar: ₡ 0.10

ORGANO DEL PARTIDO UNION NACIONAL  
DIARIO DE LA TARDE

SAN JOSÉ - COSTA RICA

# La gran fiesta nacionalista de anoche en el Teatro Adela

## Cuatro mil personas presencian la condecoración de los señores Castro Quesada y Volio

Trasferida para anoche la fiesta organizada por un grupo de obreros para condecorar a los Licenciados don Manuel Castro Quesada y don Arturo Volio, como premio a su brillante labor dentro de las filas de la Unión Nacional, verificóse el acto cívico dentro del más vivo entusiasmo y con el más espléndido resultado.

### Cuatro mil personas en el teatro

Desde las primeras horas de anoche, no obstante que la fiesta había sido anunciada para las ocho, empezó a llegar gente al teatro, deseosa de ocupar lugares cercanos al escenario para presenciar mejor el acto, y a las siete, ya el teatro estaba de bote en bote. La avalancha humana siguió si embargo forcejando la entrada, y así fué que a la hora de la fiesta, el Teatro Adela se hallaba absolutamente lleno de gente de pie, que ni aún en esta posición podía moverse.

Los pasillos del lunetario, los de los palcos, los de la galería, el escenario, absolutamente todo, sin que quedara desocupado un espacio para poner un pie, estaba lleno de gente, al extremo de que hubo momentos en que se pensó en que ocurriría alguna desgracia a consecuencia de que los palcos cayeran por el exceso de gente en ellos.

Personas desapasionadas calcularon aquella enorme concurrencia en CUATRO MIL CIUDADANOS.

### Llega el Candidato

A las ocho de la noche, se presentó en el teatro el candidato de la Unión Nacional, Lic. don Cleto González Víquez, quien fue saludado por una enorme salva de aplausos y de vivas, ovación que duró todo el tiempo que don Cleto tardó para llegar a su palco, abriéndose dificultosamente paso por entre la apretada concurrencia. Con don Cleto entró el Lic. don Arturo Volio, quien pasó inmediatamente al escenario, ocupado ya de previo por un grupo de 25 señoritas dominiguéñas que concurren para cantar el himno del Partido, y por algunos organizadores de la gran fiesta.

La presencia del señor Volio en el escenario, arran-

có un aplauso unánime a la concurrencia

### Entrada del señor Castro Quesada

Ya estaba la gente urgiedo el comienzo de la fiesta, y el señor Castro Quesada no llegaba. A buscarlo salieron los señores don Asdrubal Villalobos y don Juan de Dios Morales, pero lo encontraron ya a las puertas del teatro acompañado del señor don Rafael Vargas

Quiros.

Ambos personajes avanzaron abriéndose campo entre la apiñada multitud hasta el escenario, y su presencia provocó una formidable manifestación de simpatía que duró varios segundos.

### Comienza la fiesta

El acto fué abierto con el Himno Nacionalista que fué cantado magistralmente por el grupo de señoritas dominiguéñas dirigidas por don

Maximino Hernández, y a continuación, la señorita Inés Garita, en un breve y conceptuoso discurso, explicó la significación de aquella fiesta.

Alternando con la orquesta de don Paco Alvarado, que tocó muy escogidas piezas, se escucharon los discursos.

Fuó el primero en hablar, D. Aurelio Salazar, en nombre de la Provincia de Alajuela; don Antonio Solano,

en nombre de Cartago; don Carlos González Ramírez, en nombre de la de Heredia; don Juan Rafael Pérez, en nombre del obrerismo de esta capital; y don Adriano Urbina en nombre del Guanacaste.

Todos los oradores estuvieron muy bien en sus discursos, y nos abstenemos de transmitir los conceptos principales, por cuanto poco a poco iremos dándole publicidad a todos ellos

### El acto de la condecoración

Pasados los discursos, la señorita Ada Barahona, tras breves frases de ofrecimiento, colocó en el pecho del Lic. Castro Quesada una hermosa medalla de oro. Don Manuel visiblemente emocionado, besó la mano de la señorita Barahona, y luego dirigió al público unas cortas frases relativas al honor de que acababa de ser objeto. El corto discurso del señor Castro Quesada, discreto y conceptuoso, lo reproduciremos en la próxima edición.

Tras una pieza de la orquesta, la señorita Inés Garita, con bellísima dicción ofreció al Lic. Volio la otra medalla, y la colocó en el pecho del vibrante tribuno.

Entonces el señor Volio leyó el magnífico discurso que en esta misma edición publicamos.

Al ser condecorado los dos jóvenes y vigorosos paladines de la Unión Nacional, la multitud los aclamó estrepitosamente, constatan-do en esa forma la adhesión que todos los presentes hacían a aquél homenaje que se les tributaba.

### El acto final

En mitad del escenario, cubierto con un lino, se encontraba sobre un caballete el medallón que el señor don Carlos Rovira, hábil artista, había hecho para obsequiar a don Cleto. La señorita Adela Gómez Mesén, ofreció a don Cleto esa obra de arte en frases galantes, y al descubrir el medallón, se produjo otra ovación de aplausos de parte de la multitud.

Cantado nuevamente el Himno del Partido, la gente empezó a desfilar, no sin que antes gran cantidad de los presentes pasara al escenario a felicitar a los señores Castro Quesada y Volio.

La fiesta de anoche superó en sus resultados espléndidos, a todo cálculo hecho con anterioridad, y por ello, deben ser felicitados sin regateos, los señores don Ramón Miranda, don Carlos Roldán y don Juan de Dios Morales principales organizadores del homenaje, así como a todos los que una forma o en otra tomaron parte en ella y la realizaron con su presencia.

## Discurso pronunciado por el Lic. don Arturo Volio en el acto de su codecoración

SEÑORAS Y SEÑORES:

Desde que se anunció este homenaje he recordado muchas veces el consejo del filósofo griego: «Nosce te ipsum», «conócete a tí mismo», y por lo tanto, soy el primero en reconocer la deficiencia de mis capacidades, y en declarar que no merezco tan desmesurado honor y que palabras tan elogiosas para mí como las que se han pronunciado en este recinto, no guardan relación ninguna con el pequeñísimo aporte que puse en pro de nuestra causa. La condecoración supone servicios eminentes, actos extraordinarios de abnegación o de valor, y nada hice yo para merecerla. No me ciegan la vanidad ni la soberbia, y por eso declaro —en lo que a mí respecta— que acepto este homenaje por el noble propósito que lo inspira, por la demostración de acendrado afecto que significa y, sobre todo, haber nacido espontáneamente en el corazón de los obreros, de los trabajadores manuales de ese grupo que ocupa siempre el puesto de vanguardia en las lides de la democracia.

La presente campaña electoral reviste inusitada importancia, porque estamos en momento decisivo para nuestra patria: necesitamos afianzar definitivamente nuestras instituciones republicanas, mantener las prácticas de sencillez, corrección y pureza en el manejo de los negocios públicos, y empujar con brazo firme la

obra de progreso comenzada con tanto acierto por el actual Mandatario; queremos un sucesor digno de este último, que imprima a la Administración el sello de su personalidad, que se imponga por sus virtudes y por la gratitud de sus ciudadanos. Por eso nos hemos agrupado alrededor de un hombre que encarna esos ideales, que es una lección perenne de laboriosidad, de abnegación, de esfuerzo renovado sin cesar en el servicio de las más nobles causas: en el señor González Víquez están compendiadas las cualidades del genuino costarricense, modesto, sencillez, laborioso hasta la exageración, devoto de la libertad, del orden, de la paz, del progreso verdadero, que no se realiza por convulsiones sino por firme y metódico avance. Podemos decir que, por un prodigio de armonía, el señor González Víquez simboliza la Costa Rica de ayer, la Costa Rica de hoy y la Costa Rica de mañana.

Los tiempos actuales exigen hombres dotados de singulares aptitudes para ser conductores de sus pueblos; en el señor González Víquez todos miramos al varón justo y desinteresado, al sagaz estadista conocedor de todos los problemas de nuestro país, que está hoy en mejores condiciones que nunca

para llenar las complejas tareas del Gobernante. A fin de evitar el choque de clases, la pugna de encontrados intereses, la lucha fratricida que alcanza a veces proporciones de hecatombe, es necesaria una comprensión muy clara de los problemas sociales, un gran sentimiento de justicia y un acendrado amor por sus semejantes, demostrado con pruebas verdaderas, robustecido por largos años de servicios eminentes de la colectividad. Nosotros tenemos plena fé en que, bajo la égida paternal del señor González Víquez, Costa Rica seguirá siendo el huerto encantado donde el aire puro de la libertad y de la paz, donde el sentimiento del deber siga siendo un culto y donde todos cumplamos armónicamente nuestro cometido.

Mucha razón tienen los obreros de haber puesto en él todas sus esperanzas y

### ¡Lee este periódico!

Si llega a manos de sus hijos menores, desprecúpese: en sus páginas hay decencia, y su lectura servirá para que ellos se inclinen desde pequeños, a seguir una senda de absoluta corrección cuando les llegue el tiempo de tratar la política del país. No es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL.

COMPRENDEMOS que no se debe denigrar la personalidad de los que se presentan para la alta dirección de nuestros negocios públicos, porque es precisamente la valía intelectual y moral de los hijos de un país y muy especialmente la de los Candidatos a la Presidencia, lo que contribuye de manera más efectiva a robustecer el nombre de la patria y a asegurar el prestigio de sus instituciones.

Si quieres convencerte de que Cain está vivo en el corazón de los hombres. Si quieres ver el golpe de la quijada de burro sobre la cabeza de tu hermano. Si quieres pruebas de la ingratitud y de la inconciencia humana... LEE EL DIARIO REPUBLICANO.

Hay en estas páginas, no el fuego que destruye sino la luz que ilumina. Ledlas si buscáis la verdad, ledlas si os place la forma culta; pero si por un instinto fatal de hombre gustáis del denuesto, de la rudeza y de la procacidad, entonces dejadlas y VE EN BUSCA DEL DIARIO REPUBLICANO.

# Siguen las farsas del carlismo

## Zarandeo de la Directiva carlista de Grecia

### Centro

#### SON CLETISTAS

Rafael Solís Mejías  
Manuel Porras  
Rafael Bolaños  
Juan Alfaro Cambronero  
Asdrúbal Vega Castillo  
Esteban González Monge  
Mateo Ruiz Quirós  
Abel Vega  
Jesús Lizano Miranda  
Ricardo Araya Zamora  
Tobías Avila Vargas  
Aguiles Barquero Jiménez  
Pío Dobles Ramírez

#### NEUTRALES

Natividad Esquivel, (Presidente Honorario)  
Agapito Bolaños Elizondo, (Presidente Honorario)  
Juan Picado Brenes, (Presidente Honorario)  
Angel Barquero Masís

#### SON EXTRANJEROS

Arturo Kopper Steffens, (Presidente Honorario)  
Juan Muñoz Castillo, (Presidente Honorario)  
Otto Kopper Steffens, (Presidente Efectivo)  
Gorgonio Muñoz García, (Propagandista)  
Juan Félix Muñoz

#### SON MENORES DE EDAD

Víctor Quirós Vargas  
Nautilo Ballester, es menor y cletista  
Aguiles Oviedo Murillo  
José Angel Hidalgo  
Rafael Molina Barquero  
Pedro Picado  
Delio Solís  
Vidal Esquivel Molina  
Francisco Serrano Arias  
Franklin Barahona Suárez  
Otilio Arias Guzmán  
Aguiles Arias Guzmán

#### SON VECINOS DE OTROS LUGARES

Cipriano Ovarés, de San Ramón  
Luis Benavides Villanea, de Palmares  
Eduardo Quirós Vargas, de Turrialba  
José Cruz Barrantes, de San Pedro  
Bernardo Carvajal Fonseca, de San José  
Daniel Parra Fonseca, de Naranjo  
Marco Aurelio Chaves, de Puntarenas  
Lorenzo Quesada Porras, de Atenas  
Benjamín Hidalgo Quesada, de Alajuela  
Alejandro Picado Boza, de Naranjo

#### REPETIDOS

Rafael Bolaños Sánchez, repetido en Río Cuarto  
Celim Alfaro Araya

#### SON DESCONOCIDOS

Carlos Bolaños Serrano, Secretario  
Federico Cruz Cabezas

#### NO EXISTE

David Parra Fonseca

### Tacares y Puente de Piedra

#### CLETISTAS

Neftalí Molina  
Isafas Rojas Quesada  
Félix Gómez Abarca  
Leonidas Núñez Arrieta  
Pedro Vega Solís  
Napoleón Arias  
Victorio Orozco  
Joaquín Hernández  
Joaquín Venegas Castillo  
Emilio Venegas Castillo

Jacinto Arce Vargas  
Agustín Jiménez  
Cirilo Hernández  
Rafael Gómez Abarca  
Enrique Suárez Lobo  
José Vargas Murillo  
Francisco Ramírez Cerdas.  
Repetido y es cletista

#### SON NEUTRALES

Francisco Alvarez Delgado  
José Vargas Gamboa  
Manuel Araya  
Rafael Ramírez Cerdas  
Angel Rojas  
Teófilo González  
Domigo Rivera Durán  
Carlos Gómez Argüello  
Aristides Vargas Núñez  
Manuel Alpízar Conejo  
Francisco Ramírez Cardos

#### NO EXISTEN

Emilio Aguilar  
Agustín Carranza

#### SON MENORES DE EDAD

José Luis Vargas  
Gerardo Molina B.

#### SON VECINOS DE OTROS LUGARES

José Pinto Fernández, vecino de San José.  
Ceferino Vega, de Poás  
Víctor Molina Brenes, no se le conoce domicilio  
Ulises Jiménez, vecino de Río Cuarto  
Roberto Carranza Campos, de Tilarán.  
Juan Vargas Salas, no tiene residencia fija.  
Luis Astorga Masís, ausente desde hace años.  
Augusto Carranza, vecino de Tilarán

### San Roque Los Angeles y San Juan de Grecia.

#### SON CLETISTAS

Carlos Bogantes Cordero  
Pablo Rodríguez Rodríguez  
Daniel Rodríguez Monge  
Adán Rodríguez  
José Solís González  
Abel Lizano  
José González Monge  
Francisco Hidalgo Arias  
José Monge Bastos  
Rafael Rodríguez Barquero  
Leonardo Rodríguez P.  
Filadelfio Alvarado A.

#### SON NEUTRALES

Manuel Espinoza Céspedes  
Emiliano Céspedes Mora  
José Alfaro Alfaro  
Wenceslao Sequeira Mesén  
Ricardo Sequeira Hidalgo  
Juan Molina Esquivel  
Tiburcio Molina Barquero  
Ismael Bolaños Chaverri  
Lucio Benavides Benavides  
Leonardo Fernández Castro  
José Vicente Rodríguez  
Reyes Sequeira Hidalgo  
José María Vargas  
Venancio Sequeira Hidalgo  
José Solís González  
Benjamín Barrantes Alfaro

#### SON DESCONOCIDOS

José Rodríguez Rodríguez  
José Ma. Argüello  
Juan Alvarado Chaverri  
Ismael Barrantes Rodríguez  
Gregorio Mora Arias  
José Vásquez  
Ismael Rivera Monge

#### SON VECINOS DE OTROS LUGARES

Agustín Barrantes Barrantes, de Santa Eulalia  
Cecilio Rodríguez Rodríguez, aparece Directiva Alfaro Ruiz  
Ramón Alvarado Chaves, de Alajuela

### Lean esto los copartidarios

Suplicamos a nuestros copartidarios no dejen de revisar de el domingo en adelante con bastante cuidado las listas electorales que se exhiben en el Pasaje Chacón y en las Arcadas. No hay que olvidar que solamente faltan catorce días para inscribirse. En nuestro Club hay empleados que se dedican en ayudarles a buscar los nombres.

Urge este requisito para no dejar de votar por nuestro candidato don Cleto González Víquez.

Noviembre 12 de 1927.

Víctor Rodríguez Rodríguez aparece Directiva Alfaro Ruiz

Moisés Salas Rodríguez, vive en Línea Vieja  
Zacarías Vargas Rodríguez, vive en Línea Vieja  
Rufino Porras Quesada, vive en Línea Vieja  
Vicente Rodríguez Espinosa de Turrialba

Trinidad Morera, de San Antonio

Ovidio Alfaro Corrales, de Naranjo

#### APARECEN REPETIDOS

Alejandro Alvarado Zamora  
José María Alvarado

#### INHABIL PARA VOTAR

Santana Barrantes Bolaños.

### Sarchi Norte, Sur y San Pedro de Grecia

#### SON CLETISTAS

Eleuterio Castro Barquero  
Victoriano Santamaría  
Tomas Solano  
Eliás Arias Corrales  
Efraim Arce  
Rafael Herrera  
Eloy Herrera Cambronero  
Maurilio Vega  
Emilio Porras Arias  
Ismael Porras Ruiz  
Augusto Porras Ruiz  
Emilio Porras Ruiz  
Gerardo Molina  
Ramón Murillo Murillo  
Ramón González

Indalecio Solís Martínez  
Manuel Otoy Alvarado  
Eliás Solís Monge  
Ofelio Murillo  
Cleto Conejo Soto  
Alfonso Salas Soto  
Manuel Mora Cubero  
Juan Rojas  
Genaro González Picado  
Tobías Alpízar Murillo

#### SON NEUTRALES

Eliseo Villalobos Campos  
José Alfaro Murillo  
Abelino Morales  
Daniel Arias Vega  
Humberto Alvarado M.  
Deodono Vargas  
Abel Zamora  
Otoniel Valverde Porras  
Guillermo Ulate González  
Leonardo Zamora

Teodoro González Bolaños  
José Salazar Pérez  
Raúl Carvajal Fonseca  
Juan Vega Zamora  
Ezequiel Murillo  
Ramón Mora Cubero  
Leonardo Bonilla

#### DESCONOCIDOS

Victoriano Camacho  
Gabriel Porras Ruiz

VECINOS DE OTROS LUGARES

Elpidio Salas Murillo, de Grecia  
Hermelindo Quesada, de Alajuela  
José Alfaro Avila, de San Antonio de Belén

### Mucho diablo y poca agua bendita

El gran Villafranca que es hombre de honor, se encuentra invernando aquí en San Ramón.

Está muy enfermo, no come ni duerme y sueña despierto de verse sentado allá en el Congreso, este paquidermo que tiene fiebre alta de diputación.

Un médico amigo creo que Luis Paulino, le dió una receta: que llene su estómago, que tenga vergüenza y coma bananos y beba cerveza; este Sancho Panza, que tiene en su mente un sueño oriental. Pernocta en un pueblo de gente sensata, que no engañará, por más agasajos que le haga este tráfuga. Son muchos que tienen el sueño dorado y anhelan muy pronto llegar al sillón. Raulillo la espera Fedrico se encela, Ricardo no afloja; la boca pura agua

se le hace a Alejandro; Joaquín en Palmares le raza a los santos. Aquello es un pleito de todos los diablos y siendo este escándalo de perros y gatos, en medio de aquella infernal gritería, muy serio y muy triste, el ojo les guiña don Carlos María. Primero que todos la tiene Ricardo, Las «zorras» lo apollan por ser su abogado, Homero y Eliseo son sus edecanes, y Ernesto le ayuda con uñas y dientes, con cartas y firmas, que saca a las gentes en la Jefatura. Muy grande y muy gordo está el buen apóstol, curado y repuesto de su estreñimiento. Para ir al Congreso, irá sobre rieles; los buitres le ayudan; los yankees por cheques dinero le dan.

#### FISCAL

San Ramón, Nov. de 1927.

Raúl Salas Santamaría, de Palmares  
Juan Rafael Vargas, de Palmares  
Belisario Porras Ruiz, de Río Cuarto  
Graciela Porras Ruiz, de Río Cuarto  
Timoteo Solera, de San José  
Ismael Solís Monge, de Tilarán  
Eloy Salazar, de San José  
Daniel Alvarez Picado, de San José

#### NOMBRES REPETIDOS

José Alfaro Avila, de San Antonio de Belén  
Bernardo Porras Ruiz  
Orfilio González Quesada  
Belisario Porras, repetido tres veces y cletista  
Efraim Campos González  
Maurilio Vega Zamora  
Anatolio Bogantes  
Celim Quesada  
Amado Campos Rojas  
Delio González Quesada

#### MEMORES DE EDAD

Delio Campos Rojas  
Juan Campos González  
Jorge Ulate  
Luis Ulate  
Manuel Salazar Sáenz  
Rafael Carballo Fonseca

#### SON EXTRANJEROS

Francisco Miltemberg  
Cirri y San Jerónimo de Grecia

#### SON CLETISTAS

Santos Arrieta Acuña  
José Varela Alfaro  
Patricio Zamora Sánchez  
Zacarías Zamora Arrieta  
Casildo González Campos  
German Arroyo  
Rubén Arrieta Zamora  
Víctor Arrieta Alfaro  
SON NEUTRALES  
Florindo Segura Soto  
Ignacio Zamora  
José María Alvarado Torres  
Victorino Rojas Vargas  
Julio Castro Solano  
José Abarca  
Joaquín Vargas Arrieta  
Sabino Arrieta Rojas  
Eloy Campos  
Ramón Rodríguez González

#### ES DESCONOCIDO

Abel Cubero

#### VECINO DE OTRO LUGARE

Cupertino Varela Sánchez  
Es vecino de Naranjo y Miembro de una Mesa.

### Río Cuarto de Grecia

#### SON CLETISTAS

Fulgencio Aguilar Calvo  
Fulgencio Aguilar Sánchez  
Pedro Román Jara  
Dorilo Jiménez Arroyo  
Mauro Aguilar Sánchez  
Antonio Alfaro Esquivel  
Flavio Alfaro Esquivel  
Porfirio González Rodríguez  
Victor Madrigal  
Ezequiel Chavarría Jiménez

#### SON NEUTRALES

Domingo Vargas Campos  
Mauro Sibaja Miranda

#### SON DESCONOCIDOS

Ezequiel Jiménez Chavarría  
Ramón Aguilar Sánchez

### Cletistas Zarandeados de la Directiva Carlista de Santa Gertrudis de Grecia

#### CLETISTAS

Jacinto Salas Ulate  
Macario Alfaro Ulate

Ismael Rojas Alpízar  
Benigno Murillo  
Marco Tulio Alfaro H.  
Pedro Alfaro Alfaro  
Miguel Arguedas Saborío  
Leonardo Castro Rojas  
Pedro Guerrero Arce  
Tranquilino Miranda Rojas  
Jesús Oviedo Alfaro  
Luis Rojas Porras  
Teodorico Rojas Porras  
José Salazar Ugalde  
Maurilio Vargas Cascante  
Rafael Alvarado Castro  
Ramón Chávez Campos  
Juan Alfaro Oviedo  
Florindo Salazar Morales  
Crisanto Torres Alvarado  
Victor Oviedo Alfaro  
Franco Arce  
José Quesada Durán

#### NEUTRALES

Florentino Rojas Rojas  
Augusto Rodríguez B.  
Juan Alfaro Brenes  
Juan Alfaro Rojas  
José Miranda Alvarez  
Benjamín Rojas Murillo  
Constantino Rojas Murillo  
Ignacio Rojas Murillo  
Federico Rojas Porras  
José María Rojas Porras  
Jesús Campos Artavia  
Rafael Morales Rojas

#### NO EXISTEN

Angel Araya Ballester  
Claudio Alfaro Barrantes  
Ricardo Vargas Rojas  
Juan Ramón Chaves C.  
Eden Castro Alvarado  
Eden Castro Rojas  
Napoleón Corrales Campos  
Rosa G. Salazar. Mujer. No se conoce  
Evaudilio Alfaro Brenes

#### SON MENORES DE EDAD

Belisario Zamora Alfaro  
Evangelista Salazar M.  
Amable Alfaro Brenes  
Miguel Quesada Quesada

#### SON VECINOS DE OTROS LUGARES

Manuel Alfaro Barrantes, de San Roque  
Juan Alfaro Barrantes, de San Roque  
Alfonso Alpízar Gutiérrez, de Grecia  
Ernesto Bolaños Hidalgo, de San Ramón  
Tadeo Salazar, de Poás  
Clodomiro Salazar Muñoz, de San Antonio Belén  
Leví Solís Murillo, de San Roque

#### REPETIDO Y AUSENTE

Juan Alfaro Brenes

#### RESUMEN

El cantón tiene por allí de 3.900 sufragantes.—La directiva o chamarras carlista trae 890 adhesiones, a esa cantidad hay que restarle los siguientes "forros" que se descomponen así:

Cletistas declarados..	108
Neutrales.....	73
Vecinos de otro lugares.....	49
Menores de edad....	26
Desconocidos.....	17
Repetidos.....	15
No existen, por ser inventados.....	12
Extranjeros.....	6
Inhábiles.....	1

Les quedan 583 líquidos, que corresponden al 15% de los sufragantes que tiene este cantón.

¿Y esto es lo que llaman ellos el Puerto Arturo?

# Grecia es netamente cletista Un Republicano Histórico felicita Fiesta cívica en Moravia

## a don Carlos María Jiménez O.

A solicitud de los directores del cletismo en Grecia, nuestra Jefatura de Acción envió el sábado a los señores don Asdrúbal Villalobos y don Aníbal Amador, con el encargo de hacer una reunión por la noche de ese día.

Sabíamos de sobra que nuestro partido tiene en Grecia una mayoría arrolladora sobre el carlismo, pues nuestra Directiva Cantonal tiene mil quinientos nombres, mientras que la carlista cuenta apenas con cuatrocientos; pero al llegar a Grecia, nuestra comisión recibió la satisfacción de saber que además de ser mayores en número, lo somos también en entusiasmo y fe, pues nuestras filas rebosan alegría, que es consecuencia inmediata de la seguridad en el triunfo.

A las ocho de la noche, el Club nacionalista, situado frente al parque de la localidad, se encontraba atestado de copartidarios ansiosos de escuchar la palabra de los oradores. Ocupó la tribuna el joven don Víctor Julio Arias, quien con palabra fácil y elegante hizo la presentación de los visitantes y se refirió a la marcha ascendente de nuestro partido en la localidad.

Le sucedió en el uso de la

palabra don Aníbal Amador, quien dijo un sesudo discurso y finalmente don Asdrúbal Villalobos pronunció un discurso en el cual expuso la situación preponderante de nuestro partido.

Satisfechos los griegos con la comisión que el nacionalismo les había enviado, rogaron a ésta que retardara su regreso hasta el domingo por la tarde, para celebrar otra reunión a la salida de la misa de diez. Aceptada la indicación, a las diez de la mañana se levantó tribuna ante un público numerosísimo que llenaba el Club y toda la acera y la calle del parque.

La multitud escuchó con deleite las palabras de la Comisión Cletista. También hablaron don Víctor Julio Arias y el doctor don Ismael Valerio conquistando ambos muy merecidos aplausos con sus discursos.

Grecia es un baluarte inexpugnable de la Unión Nacional, y nuestro partido crece aún más, amenazando al carlismo con dejarlo reducido a la mínima expresión.

La Comisión rinde por este medio las más expresivas gracias a los señores Dr. Valerio y Víctor Julio Arias por todas las atenciones que les dispensaron.

## La razón de mi cletismo

Apenas iniciada la actual campaña política para la renovación de los Supremos Poderes de la República, y cuando ya se paseaba por los campos el flamante caudillo de los carlistas, desafiando al País con su grotesca arrogancia—que más tarde habría de convertirse en la aconsejada acometividad, apareció en el horizonte de nuestra Patria, como símbolo de redención y de paz, la excelsa figura de otro caudillo, que no venía a predicar agresividades, no a aconsejar odios ni rencores, no a hacer divisiones entre la familia costarricense, sino que venía con la mágica virtud de unir en uno solo y poderoso grupo, a los tres que, en la lucha retro-próxima, se habían disputado el favor popular.

No se presentaba el ilustre don Cleto haciéndose elegir candidato en un simulacro de convención, ni lanzando a los cuatro vientos programas que no habría de cumplir. No, don Cleto, Jefe serio y formal, nada ofrecía, porque nada tenía que ofrecer. El pueblo de Costa Rica tampoco le preguntaría: ¿que piensa hacer Ud.?, porque ese pueblo sabe que el meritisimo candidato del Partido Unión

Nacional, en el Poder como en la llanura, siempre se preocupa por el progreso sin darse jamás descanso. ¿Podrá el partido carlista decir algo parecido de su mandador?

Imposible. Ni lo podría decir, ni habría de creerse lo nadie.

He ahí la razón de mi cletismo, y porque me empeño en esta lucha que ha de ser coronada con el más hermoso de los triunfos que se haya visto en la historia de nuestra patria.

¡Viva don Cleto González Víquez!

MERCEDES CALVO

San Juan de Dios, Desamparados, Noviembre de 1927.

## Nota de duelo

Ayer en la madrugada falleció en Mata de Plátano del Cantón de Golcochea la apreciable señora doña Abigail Vargas de Cubero. A su esposo don José Cubero; a don José Cubero Munoz y a la familia Vargas, todos deudos de la extinta, enviamos nuestra más sincera condolencia.

## A los Jefes Cantonales de la República

A los Jefes Cantonales de la República que no hayan enviado la Directiva del Partido al Club Central de esta capital, se les ruega formularla a la mayor brevedad posible, detallando en ella los nombres de los correligionarios, por distritos, y procurando poner los nombres de personas que hayan manifestado su asentimiento para figurar en tal Directiva. El trabajo debe ser hecho escrupulosamente. Debe enviarse separadamente una lista de los compañeros que no deseen que se publiquen sus nombres. Tampoco debe olvidarse la consignación de los segundos apellidos.

La Oficina del Registro Cívico del Partido.

En el Diario Republicano del 3 del corriente aparece una protesta en el cuadro de Honor, lugar que ocupa el cliché del gran Republicano que compró el nombre y lo inscribió a título de patente; el gran enemigo del entonces Republicano Neo; el que gestionó en el edificio de la Arena, que se suprimiera el nombre de Republicano, habiéndose opuesto el Lic. Ricardo Jiménez; el mismo que gestionó que se cambiara el nombre cuando por segunda vez lo tomó don Ricardo; y hubo algún chusco que le contestara que no fuera tonto, que con la mazorca se llama a los chanchos...

El mismo que siendo Ministro de Gobernación decía que había que exterminar ese partido Réprobo y que hoy para vergüenza de sus adeptos tiene que llevar la marca P R para que no desaparezca: *Partido Réprobo*, epíteto único que llevará el 12 de febrero y entonces se habrán cumplido los deseos del hoy Republicano Carlos María Jiménez... de apodo.

Dice un adagio: a la mar se van los ríos, y aquí cae de cuello: «a la cloaca del mal llamado republicano se van las inmundicias».

Pues bien, yéndonos al grano, el asunto es éste: la protesta a que hago referencia se titula: *don Cleto recíbe una lección que no ha sido la primera ni será la última.*

Gran alegría habrá causado a don Carlos María semejante protesta pues dió cabida como gran honor a ella, en lugar solo de honor a ese partido.

Y gran tristeza habrá causado a don Cleto González Víquez: que un pobre indito de Barba se haya prestado para desahogos sucios, rastreros, bajos, como éste. Y digo gran tristeza, porque él los verá como inconcientos propagandistas carlistas.

Nosotros los barbeños no creemos que los Zumbado que llevan la Jefatura del Carlismo de aquí sean tan malos hermanos de nuestro Pueblo; mucho menos que sean de tan mala fe que se hayan atrevido a ridiculizar a su Candidato y ponerlo en el lugar que se merece, ofrendando a su hermano para escarnio y vergüenza de ellos mismos; y si pasamos a creer que el de esto sea don Dolores Víquez que también ha querido pervertir al venerable anciano don Feliciano Solís y sus estimables hijos, olvidando que estamos en Barba; si este hombre con procedimientos poco dignos ha introducido la cizaña en nuestro pueblo, lo hace riéndose y burlándose de nosotros, sólo por el egoísmo de hacer dinero del modo que le cuadre, hasta ver la apuesta que tiene con uno de su mismo pueblo.

Pobre don Carlos María, fué por lana y salió trasquilado: lo de siempre. Acaba de meterse al Hospital y ha salido curado de horrible úlcera de difamación y ahora, cúbrense la cara de vergüenza los Karleros de ver lo que han puesto en cuadro de honor, a donde muchos de ellos no desearían ocaparlo por el desprestigio.

Al pobre indito de esta hazaña, le queda el gusto de ver su nombre en el lugar que ocupa el retrato del candidato Carlos María Jiménez. Se firma en la protesta: Ramón Rodríguez Pérez, alias *Tuzas*.

Según consta en la Alcaldía de Barba en la cual está pendiente el ex-preso Ramón Rodríguez Pérez, el 23 de noviembre de 1924, se le siguió causa por robo en perjuicio de don Bernardo Jara Bogantes.

En enero 28 de 1925 se le siguió causa por abigeato en perjuicio de Francisco Duarte Esquivel.

El 16 de febrero de 1926, se le siguió causa por robo de café, en perjuicio de Pedro Miranda Barquero.

El 2 de julio de 1927 se le instruyó causa por abigeato, en perjuicio de Gerardo Chavarría.

El 17 de enero se le sigue causa por abigeato y robo en perjuicio de Eliseo Segura y otros.

Otras que hoy son levantadas por exhiben tuzas como el terror de las gallinas; cosa poca!

Con que don Carlitos vuelva por estos lados por otra, y estamos haciendo gestiones para mandarle el retrato para que se de gusto poniéndolo en el lugar de honor o a la par suya.

UN PROPAGANDISTA

## Anúnciese en "PATRIA"

## De Santa Bárbara de Heredia

En «El Republicano» del 9 del corriente se encuentra un artículo contra el Jefe Político, señor Mariño: se le hacen cargos bastante faltos de seriedad; total nada. Elogiamos todos en general, y más aún las familias, el orden y respeto que hay en Santa Bárbara, debido al cumplimiento del Jefe Político, quien siendo neutral, cumple la ley.

Con respecto a la venta de guaro y lo del policía y demás yerbas aromáticas, tiene razón don Dorilo pues a mi me consta que el día domingo en todos los establecimientos no se vende nada.

Lo único que pasó ese día fué que con solo ver el título *se arrearon* por virtud de don Dorilo y su rútol; lo de la llave no se cual sería si la del tarro o la del simulacro.

No haga caso señor Jefe Político; que es una abeja perdida del avispero y todavía está con el runrun de los cuatro de la reunión.

Adelante, señor Jefe Político, duro con los que infringen la ley; el que la haga, que pague y nada más.

La gente culta y respetuosa a las autoridades y amigas de la paz, la cual es la mayoría de este cantón, están con Ud. y ellas no sienten las quejas del Corresponsal Ambulante.

Corresponsal Tarro.

Santa Bárbara de Heredia, — 9 de Noviembre de 1927.

Solamente así puede llamarse la que celebró el domingo pasado en San Vicente de Moravia el Partido Unión Nacional, pues aquello fué un verdadero derroche de entusiasmo y civismo.

Con la asistencia del Lic. don Arturo Volio, del Prof. don Ricardo Castro Meléndez, del Lic. don Tobías Gutiérrez y de don J. Moisés Cartín, asociados del vecino lugar don Jesús Pacheco y del señor Cura Pbro. Salomón Valenciano, se abrió el acto al cual acudieron no menos de trescientas personas.

Hicieron uso de la palabra todos los caballeros precitados, aplaudidos frenéticamente por los entusiastas vicentinos, cada vez más seguros y satisfechos de llevar de nuevo a la Presidencia de la República, al elegido y mimado de los pueblos, al Patriarca y Benemérito de la Patria, Lic. González Víquez, en quien Costa Rica tiene puestos los ojos para continuar la ola de progreso que en la primera época en que gobernó, con tanto tino inició.

Todo fué gloria y entusiasmo, pero con lo que las cosas llegaron al colmo de lo sublime y grandioso, fué con

el conceptuoso y brillante discurso del Lic. don Arturo Volio, para quien la comisión y el público todos tuvieron muy justas y merecidas palabras de elogio y felicidad pues su discurso fué de una real y verdadera enseñanza cívica, que quedó resonando en la memoria y los corazones, como repercuten los cautos de la alondra cuando remonta el vuelo más allá de lo terrenal y material.

Y es que, en realidad, los ideales y las doctrinas que Predica el Partido Unión Nacional, son de efectiva y real enseñanza para los pueblos de ésta, con razón llamada Costa Rica: rica en amor patria, rica en moralidad, rica en hijos predilectos que la aman y la defienden con sincero amor, contra las acechanzas de la barbarie y el latrocinio con que la plaga azul la amenaza.

Mas el mal está conjurado con el ¡no! rotundo del pueblo sensato y patriota de Costa Rica.

RICHARD LE JUSTE

## Suscribase a "Patria"

En esa forma contribuirá con UN COLÓN al mes a la campaña del partido.

## Quién moriría?

Nos cuenta un amigo, que el domingo por la tarde, en que regresaba de Alajuela de un paseo, encontró en una casa de Río Segundo un grupo de gente cariacañecida.

Quién moriría? Se preguntó él y prosiguió su camino. Pero al poco caminar encontró a Carlitos María acompañado de media docena de amigos que iban para Río Segundo donde un grupo de amigos estaba en su espera.

De ahí dedujo el amigo que aquellas gentes que él consideró dolientes de algún muerto, si eran dolientes, pero de la candidatura de Carlitos María que está en los últimos estertores de la muerte.

Pobre Carlitos, tan buen pan que hacía...

## Luctuosa

Hoy en la mañana fuimos informados del fallecimiento de doña Luz Fernández de Meneses. Al consignar la infausta noticia, pedimos resignación y fortaleza a sus deudos que hoy sienten con dolor tan irreparable pérdida, especialmente a su atribulado marido don Marino Meneses.

## Actividades dominicales

Villa Colón, 13.—

Con un entusiasmo sin precedente en las actividades políticas de Villa Colón, celebramos una magnífica reunión a la que concurrió un gran número de cletistas y neutrales que ovacionaron con verdadero delirio a los oradores Castro y Jiménez.

JOSÉ ELIZONDO

Santa Cruz, 13.—

Anoche celebramos con entusiasmo delirante la acostumbrada reunión, en la que fueron escuchados con verdadero placer los oradores Cortés y Araúz.—Sus discursos fueron elocuentes y edificantes.

Cada día se pone en evidencia, mayor fuerza, en nuestro Partido, confirmando un triunfo clamoroso.

VICENTE ALVAREZ

## ¡Lea este periódico!

Su lectura le será agradable, es convincente y se nutre de razones, no de insultos. No es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL.

## A los Jefes de Propaganda del Partido Unión Nacional de toda la República, se hace saber:

Que en el Club Central de esta capital se ha abierto una oficina especial que se ocupará, exclusivamente de todos los asuntos relacionados con el Registro Cívico, y referentes a la inclusión y exclusión de ciudadanos. Se les ruega hacer todos los trabajos necesarios en los distritos a su cargo, que tengan relación con este asunto.

Para cualquier consulta deben dirigirse al Jefe de Acción, señor Castro Quesada, poniendo al encabezar la correspondencia, la indicación de que se trata de asunto Registro Cívico.

## ¿Dónde están los que apuestan! ¡¡Saque la cara el carlismo!!

En poder de don Antonio Agüero hemos depositado la suma de DOS MIL COLONES, que apostamos a que el Partido Unión Nacional tendrá mayor número de votos que el Republicano, en este Cantón.

Quien tenga interés puede pasar donde el señor Agüero para formalizar la apuesta.

Orotina, octubre 24 de 1927.

La Directiva

## A un digno Corresponsal

En «El Diario Republicano» del viernes último, aparece a grandes letras, nota relacionada con una apuesta entre don Higinio Guzmán y don Hilario Bolaños, suscrita por «Corresponsal». Sepa el tal tener certeza de lo que escribe, porque si no más le valdría pincharse la lengua con la pluma y echarse a la calle a recoger más veraces datos para no exhibirse como rematado mentiroso: dice haber don Higinio retado a los republicanos de esta ciudad. Mal podría hacerlo, pues todos ellos militan en el Partido Unión Nacional y siendo de los mismos no caben apuestas. Quiso seguramente decir que a los carlistas.

Quien en una hora de... entusiasmo lanzó el reto fué el señor Bolaños; por cierto el día de la manifestación del carlismo aquí ¡Y que bien caro le va a costar el gusto de haber visto a todos los azules sin excepción reunidos en un mismo lugar y día?

El señor Guzmán—que es mi padre—no había recogido el guante por consideración a que entre ellos ha existido buena y antigua amistad y haber sido magníficos vecinos en otro tiempo. Hasta llegó a creer se trataba de una broma de su conterra.

pero; pero éste se congracia con sus correligionarios diciéndoles que mi padre desconfiaba del triunfo de don Cleto al no aceptar la apuesta. Sabedor de tal cosa el autor de mis días se avistó con Bolaños y dieron cita para reunirse en la casa bancaria de E. Riba y C<sup>o</sup> y cerrar la apuesta el sábado siguiente.

Adelantóse don Hilario por haber oído mal o hizo mal presentándose lunes en Alajuela a poner a mentir al Sr. corresponsal. Tres días se dió el taco el señor Bolaños, de propalar la especie de habersele corrido su contricante, para que cuando menos lo esperaba cayera su embeleso al ver el dinero sonante y cantante. El propio viernes 11, un día antes del prefijado, fueron depositados los \$ 200. Lo que no impide que en esa misma fecha, venga el tal corresponsal diciendo: «Que don Higinio no compareció. Que es bulla de los Cleto». Que viento y qué jarabe de pisco».

Gran bulla será la que harán ellos cuando se los lleve el viento de la derrota, resbaladitos en el jarabe de canillera, hasta clavar pisco...

A. GUZMÁN F.

San Antonio de Alajuela, Nov. 10 de 1927.

## OIGANOS UN MOMENTO

Si usted quiere votar por don Cleto, busque su nombre en las listas de sufragantes. Si no está inscrito, usted no podrá votar.

No deje eso para después, porque ya sería tarde. Si usted no puede votar, será por su propia culpa.

## LA APUESTA DE LOS \$ 20.000-00 CHICO A SU CUEVA

Señor don F. Rojas

Alajuela

Me extraña que usted se haya dejado sorprender por el dicho de Chico Cubillos, panameño, en que apuesta \$ 20,000.00

Estoy seguro que si don Juan Casas existiera los chicos no saldrían a la calle y menos a meter las cabras, como se dice vulgarmente.

Pregunte a Turcios y a don Federico Sobrado si Chico puede apostar siquiera el carapacho.

Los Karlos del Guanacaste en vista de su derrota se valen de los chicos cándidos y de los chicos conejos, tan conocidos por su riqueza factenta.

Por qué no vino a la capital el chico del cuento, ahora que no está Urcuyo en plaza?

T. CONOZCO CHICO

Sardinal, Nov. de 1937

## Una reunión improvisada

Un grupo de alajuelenses, aprovechando el espléndido tiempo del domingo, salió a dar un paseo por las poblaciones vecinas, y llegaron, en ese paseo, a Desamparados. Iba entre ellos el Lic. don León Cortés, y aprovechando su presencia, los nacionalistas de aquél pueblo improvisaron una reunión a la que asistieron por ahí de unas doscientas personas.

El Lic. Cortés, con su brillante oratoria cautivó a la concurrencia por largo tiempo. El entusiasmo era desbordante y la improvisada reunión puso más vivos entusiasmos en todos los nacionalistas de aquel pueblo.

## ¡Lea este periódico!

Léalo en voz alta. No necesitamos insultar, no nos precisa escarnecer. Hay hidalgüña en su página; no es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL y... cada uno da de lo que tiene!

## Hechos son amores y no buenas razones

Así pensamos al escuchar las fanfarronadas de los Carlistas que por todas partes vociferaban un triunfo que en la realidad de las cosas, tan cerca están de alcanzar como si intentaran tomar la luna con la mano.

Primero se opera el fenómeno de que un borrico vuelve antes de que se cumplan las desmedidas ambiciones del candidato carlista.

Por algo misterioso el carlismo es torcido en todas partes. En España hace muchos años no levanta cabeza; en Rumania el príncipe Carol está en entredicho y aquí no ha pasado el carlismo de ser una broma de mal género.

Ahora, pruebas al canto: mientras PATRIA se da el notable lujo de publicar directivas, adhesiones y zarzandos carlistas en paleta, es decir, en abundancia que achica a los azules. El «Diario Republicano» pierde lastimosamente el tiempo en elucubraciones político-literarias y en románticos escarceos.

Nosotros por lo bajo publicamos el mínimo de dos o tres grandes Directivas por semana, a más de adhesiones y protestas que constantemente salen; en cambio ellos se conforman con

servir a sus lectores una página de cables tomados de los diarios y en publicar allí de cuando en vez alguna minúscula Directiva con la muletilla aquella de que únicamente se publica para los efectos electorales, como quien dice: muchachos, no se asusten por tan poca gente, ya vendrá la ocasión en que nos veamos todos.

Así, de farsa en farsa y de engaño en engaño, llegará el día de las elecciones y entonces para el carlismo será este día como el cordón de San Francisco, en que habrá carreras, lamentaciones y rezos a Santa Bárbara bendita abogada de imposibles y patrona de los naufragos.

A estas horas el Partido Unión Nacional ha publicado en directivas y adhesiones la cantidad no menor de treinta y cinco mil ciudadanitos, fuera de otra gran cantidad que poco a poco iremos publicando; en cambio, retamos al partido azul para que muestre con la elocuencia de los números hasta ahora publicados, si es cierto o no que en sus publicaciones con mucho esfuerzo apenas nos llegan a una tercera parte.

Así se habla! Hechos son amores y no buenas razones!

## Un ciudadano honrado abandona el carlismo

Turrubares, Noviembre 8 de 1927.

Señor Lic. don Manuel Castro Quesada

San José.

Apreciable Licenciado:

Talves por ignorancia, porque otros motivos no me indugeron a ello, me afilié al partido carlista que a nosotros los del pueblo sin saber su fundamento se nos hace pasar por Partido Republicano.

Fuí encargado de la propaganda de ese partido en este lugar, y como una consigna mis trabajos se fundaban en denigrar, con instrucciones recibidas, a don Cleto y a su partido, trabajo que hacía por ignorancia también. Las cosas tienen su límite; si ya el pueblo no ignora a quien elige como su Candidato que le de mejores garantías, no para puestos públicos que nos vienen desmoralizando de un tiempo a esta parte, en mi trabajo de propagandista tenía que saber mejor.

Pecado es no arrepentirse de ir por mal camino cuando se tiene conciencia de ello. ¿Qué nos queda en Costa Rica cuando desaparezan esas dos estrellas luminosas que alumbran el cielo de nuestra Patria Ricardo Jiménez y Cleto González Víquez? La oscuridad que nos llevará sin horizonte al desastre. Pero aun viven estas glorias patrias que nos marcarán el sendero, yo lo aprovecho y mi pecado lo confieso pidiendo mil perdones al Lic. González Víquez por lo hecho y para hacer con este foco que hoy me alumbraba, una brecha en ese partido que por desgracia un tiempo acuerpé, y que debe tener como un baldón, como una mancha indeleble el que se titule carlista que más que otra cosa debe tildarse traidores a la Patria.

Si estimado Licenciado; cuando se sacan las cuentas de ese partido que hoy detesto, no es el Partido Republicano, es el Partido Carlista que con la carnada de una primera designatura pescó unos inocentes, y como inocentes no se les borrará el estigma de traidores: ese es el nombre que merecen.

La razón me guía y a tiempo he llegado, me retiré de aquellas filas, quedándome neutral, pero mi neutralidad ha terminado, para engrosar las hermosas filas del gran Partido Unión Nacional que son luz y horizonte que lleva a esta querida Patria a la cúspide que se merece y la contemplaremos con orgullo: Si ellos cuentan con cuarteles, cuenta Vd. con un soldado, que les escupirá el rostro desde el pie de sus murallas.

CARLOS JIMÉNEZ SANDI

## COMISIONES

Compra-venta de casas  
y lotes en esta ciudad.

## DISCRECIÓN Y SERIEDAD

I. BARAHONA

## Guía Comercial, Agrícola e Industrial de Costa Rica

Para conocimiento de los Comerciantes, Agricultores e Industriales del país hago constar que la GUÍA COMERCIAL, AGRÍCOLA e INDUSTRIAL DE COSTA RICA es de mi absoluta propiedad, y desde luego nadie está autorizado para recoger avisos ni tener entendimientos con mi empresa, solamente el señor don CARLOS ROLDÁN HERNÁNDEZ a quien se ha nombrado Agente General de anuncios y con quien se pueden entender.

MANUEL A. QUIRÓS P.  
Director.

## Los verdaderos republicanos

Muy merecido homenaje de simpatías fué el tributado anoche a los denonados paladines de la causa nacionalista Licdos. Manuel Castro Quesada y Arturo Volio.

Me voy a permitir referirme al primero de los festejados el que, con la agrupación de republicanos históricos ha plantado en los campos de la Unión Nacional, su azul bandera, que en sus manos ha tremolado gallardamente conquistando en todo el país los más brillantes triunfos; esa bandera azul, que unida hoy a la bandera verde del agricolismo, enarcan ese iris glorioso que se extiende del uno al otro confín de la república, al paso triunfal del mas patriota e ilustre de los costarricenses Lic. don Cleto González Víquez, Candidato del Partido Unión Nacional.

Los republicanos históricos, fieles a los principios fundamentales del Partido Republicano verdadero, cuyos ideales invariablemente han sustentado; enfrentán a la tiranía entronizada, a la traición y a regímenes de fuerza, han ocupado hoy su puesto de combate en el campo nacionalista que es donde se proclaman las libertades públicas, se defienden los derechos ciudadanos amenazados por la facción carlista, ya con su pretendido favor oficial, ya con millares en los cuarteles; en los

que ve el carlismo viles instrumentos para servir a su ambición bastarda, capaces de cometer traiciones y desafueros y que son todo lo contrario: los militares pundonorosos de un régimen de libertad; los que no mancharían por nada del mundo los blasones de las milicias nacionales; los garantizadores de nuestras instituciones patrias; los leales funcionarios de un gobierno que presta atención principal al perfeccionamiento de nuestras prácticas republicanas y progreso cívico del país.

Manuel Castro Quesada con su brillante pluma y su voluntad firme y resuelta, ha rasgado el velo siniestro y ha desenmascarado a los farzantes del carlismo, que aparecen con careta de republicanos y suspiran por un régimen de abyección y vassallaje.

Ha sido el ferviente republicano Manuel Castro Quesada, el por ta-estan dar te más activo de la causa nacionalista, ante el peligro del carlismo que amenaza el orden administrativo, que amenaza las libertades ciudadanas y que amenaza la República, institución democrática que el pueblo costarricense considera como una de sus mejores conquistas, una de sus legítimas glorias.

LIRAT

Alajuela, 15 de nov. de 1927.

## Sigue el concurso de anagramas

Para que lo publiquemos en este concurso que iniciamos hace días, nos han traído un magnífico anagrama que ahora entregamos a nuestros lectores.

Queremos que se nos diga a qué nombre de un joven y muy esforzado carlista corresponde este anagrama:

FALDERO RABIOSO

Ofrecemos primer puesto de la papeleta diputadil carlista por Alajuela a quien lo descifre, advirtiendo que no hay necesidad de combinar las letras del nombre con las del apellido, pues una palabra da el nombre y la otra el apellido.

## Nota de condolencia

El 4 del corriente mes, dejó de existir en Santo Tomás de Santo Domingo, la señora doña Luisa García Fonseca, esposa de don Gonzalo León Ocampo, estimable vecino de aquél lugar y elemento muy apreciable en el Partido Unión Nacional.

La muerte de dicha respetada señora deja un vacío entre las personas de aquél lugar, que siempre estimaron mucho por sus prendas personales a doña Luisa.

Con tal motivo PATRIA envía el más sentido pésame a su esposo don Gonzalo León y a sus hijos don Enrique, Ester, Víctor Manuel y Lolita, deseándoles a todos resignación en esta hora de dolor.

## AVISO

A partir de esta fecha la oficina del Censo del Partido, instalada en el mismo local del Club Central, permanecerá abierta todos los días hasta las 9 de la noche. Se ruega a todos nuestros amigos acercarse a ella a constatar si están debidamente inscritos en el Registro Cívico.

San José, octubre 4 de 1927.